



## **Zapatero dibuja ahora una economía anémica hasta 2015**

- ▶ El crecimiento medio previsto para los próximos cinco años será de un 2%, lo que dificultará la creación de empleo
- ▶ Advierte que aprobará las reformas anunciadas en los plazos previstos, aunque no logre el apoyo sindical [36/37]



El presidente del Gobierno presentó su informe económico de 2010 ante la flor y nata del empresariado español

## Zapatero ve hasta 2015 una economía débil que dificulta la creación de empleo

► Hace un guiño a los mercados y advierte que aprobará las reformas anunciadas en los plazos previstos, tenga o no el acuerdo de los sindicatos

G. SANZ/ Y. GÓMEZ  
MADRID

**E**l presidente del Gobierno dibujó ayer una dura recta final para el cierre de legislatura. Decidido a agotar los cuatro años de mandato y probablemente convencido de que las elecciones están perdidas, a no ser que se produzca un milagro económico —lo que parece poco menos que imposible—, Rodríguez Zapatero parece decidido a inmolarse y seguir adelante con los sacrificios y las reformas, con o sin consenso, incluso en vísperas de los comicios del 22-M. La historia lo reconocerá, vino a decir ayer el presidente en la presentación de su informe económico 2010 ante la flor y nata del mundo económico español.

En primer lugar, lanzó un claro mensaje a los mercados: el compromiso inequívoco del Gobierno con el objetivo de déficit público, lo que su-

pondría poner en marcha todas las medidas necesarias para corregir posibles desviaciones. Y eso sí, una buena noticia, este año España cumplirá con holgura sus objetivos de reducir al 9,3% sus números rojos.

A partir de ahí llegan los deberes y las reformas con un calendario y un objetivo muy concreto: crecer entre el 2 y el 2,5% de media hasta 2015, una cifra muy inferior a lo que España ha crecido en los últimos quince años, cuando la media se situó en casi el 4%. Este escenario, además, aboca a una escasa creación de empleo en el próximo lustro.

Y además Zapatero lanzó una advertencia muy concreta a los sindicatos, cuyos líderes fueron los grandes ausentes del acto celebrado en el Palacio de la Moncloa: el Gobierno aprobará las reformas a las que se ha comprometido con o sin su apoyo.

La primera de ellas, la del sistema de pensiones, que verá la luz en la reunión del Consejo de Ministros del

### Hoja de ruta para el fin de la legislatura

► ENERO DE 2011

#### Exposición inmobiliaria de bancos y cajas

Zapatero pidió a las entidades financieras que mejoren su capital y dijo que este mes se publicará su grado de exposición al sector inmobiliario.

► 28.01.2011

#### Reforma de las pensiones

La edad de legal de jubilación se retrasará a los 67 años, pero se tendrá en cuenta el tiempo trabajado y el tipo de profesión para poder retirarse antes.

► FEBRERO DE 2011

#### Proyecto de ley de servicios profesionales

El Consejo de Ministros aprobará una reforma de la regulación de los servicios profesionales, un sector que ocupa al 30% de los titulados superiores.

► 18.03.2011

#### Desarrollo de la reforma laboral

El 18 de marzo es la fecha que el Ejecutivo se ha marcado como tope para reformar las políticas activas de empleo y la negociación colectiva.

próximo 28 de enero. Aquí el presidente se mostró rotundo pero a la vez flexible. Se retrasará la edad legal de jubilación hasta los 67 años, pero se tendrá en cuenta para poder retirarse antes de esa edad el tiempo que se lleve trabajado y la naturaleza del empleo desempeñado. La duda aquí es si estos colectivos se podrán jubilar antes con o sin penalización.

Además, el próximo 18 de marzo —aunque Zapatero eludió pronunciar la fecha exacta— el Gobierno pretende aprobar el desarrollo de la reforma laboral con una nueva regulación de la negociación colectiva, de las políticas activas de empleo y de los ERE.

Y también puso deberes a las entidades financieras. El presidente reco-

